

En toda España. . . 1500 ptas. al mes
Extranjero. . . . 30'00 " al año
Número atrasado, 10 céntimos

EL BIEN PÚBLICO

Redacción y Administración Plaza del
Príncipe, 11 y Rampa de la Abun-
dancia, 16, teléfonos 20 y 84.
Dirección telegráfica: BIEN - MADRID

Fundado en 1.º de marzo de 1873. — (Segunda época)

Año XV.

Madrid, jueves 19 de julio de 1917

Núm. 13,284.

DESDE BERLIN

La actitud del Centro Católico. - La situación del Canciller

El líder del Centro Católico en el Reichstag, Erzberger ha pronunciado ante la Comisión principal de la Cámara un discurso que ha producido enorme impresión. Erzberger ha reclamado sencillamente la paz sin anexiones ni indemnizaciones y la reforma política interior de Prusia. Dado el carácter del Centro Católico y la actitud que hasta ahora había guardado respecto a los fines de la guerra. Las palabras de Erzberger han sido como una bomba y pronto comenzó a circular la especie de la inminente dimisión del Canciller. Pero pasados los primeros momentos de emoción e ha visto que la situación política, bien que grave, no ha llegado todavía al extremo en que se colocaban los comentaristas pesimistas. — El Centro Católico ha sido siempre anexionista y en este punto no había ninguna discrepancia entre las dos tendencias del partido; la tendencia democrática Colonia representada por el gran periódico "Kölnische Volkszeitung" y la tendencia aristocrática de Berlín, representada por la famosa "Germánia". El hecho de presentarse ahora uno de sus jefes principales a pregonar la conveniencia de una paz sin anexiones e indemnizaciones es de una significación inmensa. ¿Ha reflexionado Erzberger el pensamiento de todo el partido? Todo indica que sí, aunque, por lo visto, a juzgar por una manifestación de Sphan, otro de los jefes del Centro Católico, Erzberger ha obrado por su propia iniciativa y no en nombre del partido; pero la impresión que domina en esta materia, es que la opinión de Erzberger, si llega el caso será corroborada por el grupo parlamentario. El canciller por su parte ha contestado reproduciendo sus manifestaciones anteriores en el Reichstag respecto a la situación política y militar. Ha añadido, escueta y resueltamente por no compartir el punto de vista de los partidarios de una paz sin anexiones ni indemnizaciones. — Pero si el Centro Católico se une a los socialistas para reclamar una paz de esa clase, resultará que la mayoría del Reichstag está enfrente del Canciller. Como Alemania no vive bajo el régimen parlamentario, el Canciller no necesita de ordinario tener una mayoría adscrita a su política de un modo permanente; todo el problema para él consiste en hacer cada caso una mayoría, sea como quiera, en teoría, podría continuar en su puesto, aun cuando sus proyectos fueron rechazados por el Reichstag; pero en la realidad un divorcio radical en materias graves entre el gobierno y el Parlamento, debe traer por consecuencia la reatirada del Canciller sobre todo en ocasiones como la presente. — Pero en el caso actual, el Canciller espera del patriotismo de los diputados que le darán la mayoría necesaria para continuar en su puesto. Es muy probable que algunos ministros sean reemplazados, ha habido deficiencias y errores en la dirección de la guerra, que es preciso corregir, pero el mismo Erzberger ha reconocido que sería injusto hacer

responsable de todo a Bismarck. No w.g. La situación general es muy complicada: socialistas, progresistas, populares, nacionales, liberales y católicos, todos los partidos se reúnen en privado, preparándose para la sesión plena del Reichstag que se celebrará el próximo martes. — De lo incierto de la situación dan idea estas palabras del "Berliner Tageblatt": "Nadie sabe si estamos en vísperas de sorpresas, ni de qué sorpresas. A la hora presente nada hay imposible."

ARTREL

Berlín, julio de 1917

Siempre sin Cortes

A decir verdad, no concebimos cosa más conforme con el orden jurídico y que demuestre más amor a la legalidad que la petición de los representantes catalanes en pro de la apertura de las Cortes. Todos ansiamos renovación política, a lo menos, todos los que no están ligados con el actual estado de cosas por el egoísmo de los intereses creados o que esperan crear a su sombra. Y unos hombres que son representantes del pueblo, se reúnen para pedir que las reformas que se consideran convenientes se hagan ordenadamente por el órgano adecuado; en una palabra, que se restablezca la normalidad de la vida política, haciendo que el Poder legislativo legisle, cuando menos, que se reúna para ver si es oportuno legislar. ¿Puede haber cosa más constitucional y menos sediciosa? Lo excepcional de las circunstancias no parece un argumento muy convincente, salvo que haya razones especialmente delicadas. . . . S. función de los Parlamentos de los países que están en guerra, ¿por qué no han de funcionar los que están en paz? Prusia, al reformar su sistema de sufragio, no cree desatender el interés supremo de la defensa nacional ni debilitar su acción guerrera. Por el contrario, comprende que cuando un pueblo se ve mal gobernado, el patriotismo disminuye, y que las reformas interiores que satisfacen ansias de justicia aumentan la potencia exterior y el espíritu de sacrificio de los ciudadanos. Dice "La Epoca" que es absurdo que las actuales Cortes actúen como constituyentes. Nosotros no podemos admitir ni la idea ni el nombre de Cortes constituyentes. Eso supone que una Asamblea puede constituir a un pueblo, lo cual, como ya observaba De Maistre, es un absurdo. El Parlamento no tiene más misión que dar la fórmula jurídica adecuada a las necesidades sentidas por la sociedad, cuando ésta las sienta y en la medida en que las sienta. Eso de los periodos constituyentes es un prejuicio de la vieja escuela liberal. Un pueblo se está constituyendo siempre, si por ello se entiende la consolidación y la renovación que surgen de su ley esencial de vida, como se consolidan los huesos y se sudan las vértebras, según frase de un filósofo. No desconocemos que aun dentro del campo tradicionalista se ha hablado de unas Cortes constituyentes, que habrían de implantar medidas radicalmente restauradoras. Pero, ¿quién es capaz de encerrar en los límites de una legislatura la obra renovadora que puede prolongarse indefinidamente, según las circunstancias

y según el grado de preparación de los pueblos? Y por otra parte si esas Cortes tradicionalistas se elegían por el actual sistema, tendrían los mismos defectos, y si se elegían por clases y se convocaba a los procuradores de las ciudades, eso supone que habría de antemano clases organizadas y Municipios libres; es decir, que el país estaría ya constituido y las Cortes no serían contribuyentes. Y siempre venimos a parar a que no hay otro camino que proceder gradualmente, apoyándose en lo que existe para conquistar cosas mejores. El régimen centralista es de suyo retardatorio. La concentración de atribuciones da lugar a la agobiadora acumulación de asuntos y a las consiguientes dilaciones inabarcables. La vida nacional se estanca, detenida por la montaña de los expedientes.

El régimen centralista es de suyo retardatorio. La concentración de atribuciones da lugar a la agobiadora acumulación de asuntos y a las consiguientes dilaciones inabarcables. La vida nacional se estanca, detenida por la montaña de los expedientes. Pero si los pocos cauces que ofrece el régimen a la actividad nacional se obstruyen; si cuando la vida social se intensifica, la vida del Estado se paraliza y las Cortes se mantienen obstinadamente cerradas, el malestar crece y la protesta se irá condensando en el ambiente público.

Hacia notar el señor Maura en la Academia de Jurisprudencia, que en España, donde se hacen leyes hasta para que un ministro arrastre de casa a un mes más, cuando se trata de las reformas necesarias, padecemos de una gran inopia legislativa. Hay que reconocer que el día en esto buen ejemplo manteniendo tan largo tiempo las Cortes abiertas. Pero, desde entonces el mal se ha agravado. Los cambios de situación se suceden rápidamente, y cada crisis es una interrupción que suspende la vida nacional y arrastra al foso los planes y proyectos de los caídos. Cada vez parece que los G. b. tienen más miedo al Parlamento. Todos los proyectos se disuelven en el aplazamiento. Nunca llega a la hora de la ley, de la santa ley renovadora, justa, progresiva. . . .

SALVADOR MINGUIJON.

(De "El Debate" del 15)

La semana en la Bolsa

La tendencia de la Bolsa es satisfactoria, no obstante lo anormal de la situación política. La cotización ha subido constantemente durante la semana. Sin embargo no se pueden hacer pronósticos favorables, porque cualquier perturbación que surja puede dar al traste con la mejora lograda. La Bolsa muestra por ahora tranquilidad, pero hay expectación muy marcada por saber en que para la cuestión plantada por los parlamentarios catalanes con el anuncio de la asamblea que prepara para el día 19 en Barcelona y que el Gobierno ha prohibido. — El Interior, que como el sábado a 72,10, pierde el lunes la fracción, pero la recupera enseguida y continúa subiendo, quedando a 72,80. — El Exterior pasa de 78,80 a 79,60 — De los Amortizables el viejo 5º gana 50 céntimos con la serie B, que es lo que se ha cotizado todos los días y que cierra a 91,60. — El nuevo Amortizable 5º queda a 90, con pérdida de cinco céntimos respecto del cierre de la semana anterior. — El 4º Amortizable firma a 80,75. Las Cédulas Hipotecarias 4º cierran a 95,50 habiendo quedado a 95,75 el sábado anterior. Las del 5º también pierden cinco céntimos, quedando a 104,75. — En alza las Acciones del Banco de España, que cotizan a 449,50 y cierran a 454,50. Las del Banco Hipotecario se hacen el miércoles, última cotización, a 204, con baja de 4 enteros. — Las Acciones del Río de la Plata ganan puntos al quedar a 231. Las del Elipanc se hacen a 127,60 ganando un entero. — Los Tabacos pierden dos

enteros, pero el sábado recupera uno, quedando a 269. — Las Acciones preferentes de la Azucarera bien impresionadas por el resultado de la subasta última. Se han ofrecido 4 661 Acciones entre los tipos de 72 y 76 por 100; y se han adquirido 1 900 entre 72 y 75,85. La cotización queda a 75,25 con alza de 1,25 respecto del sábado anterior. El Cambio Exterior se ha orientado al alza, aunque el sábado ceda algunos céntimos. Los francos pasan de 74,20 a 75 y las Libras de 20,31 a 20,48. Se cree que esta alza se perderá pronto pues es debida a los esfuerzos de la intervención. La demanda es escasa, y no lo es más gracias a lo que se hace para cubrir las entradas de oro, que son copiosas, habiendo ingresado en el Banco durante la semana unos treinta millones. Se habla mucho de convenios posibles para repatriar la Deuda Exterior más rápidamente de lo que permite el tráfico bursátil. Actualmente van convertidos 102 millones y domiciados 856; por tanto, lo que queda por nacionalizar poco excede de 500 millones. José M. DE AÑEVALO.

Crónica científica

Nervios y parálisis de las plantas

Podría ser grandísimo el alcance práctico de experimentos de este género con drogas y gases. En efecto, las investigaciones sobre la acción de las medicinas podrían simplificarse mucho si pudiera empezarse por hacer la prueba en las plantas. Pero vamos a otra cosa. Para saber si las plantas tienen o no nervios, el profesor Bose ha sometido la misma a un tratamiento caprichoso. Primero la ha colocado bajo una campana de vidrio, al abrigo de todo choque exterior. Al igual que un brazo que sea inmóvil, atándolo al costado, y que bien pronto pierde la fuerza por falta de ejercicio y ablandamiento de los músculos, la planta se debilita, se atrofia. Puesta en contacto con el aparato registrador, no marca nada, no da señales de vida. Estaba paralizada. — Entonces el profesor Bose se puso a atormentarla, a sacudirla; poco a poco diríase que con trabajo, como en el caso de los músculos privados de ejercicio, repentinamente obligados a un esfuerzo, ha recuperado su actividad, perdida, y ha empezado a marcar su respuesta con una curva débil, pero perceptible. — Para marcar toda posibilidad de error, el profesor Bose estudió después los efectos de la temperatura. Calentó la planta y comprobó que transmitía sacudidas más rápidas. La sometió a bajas temperaturas y notó que se entorpecía a tal punto que parecía muerta. Vertió sobre ella cianuro-potásico uno de los venenos más terribles, y en cinco minutos quedó abolido todo impulso nervioso. — Las plantas, pues, tienen nervios y varían en su nerviosidad también. Aunque el profesor Bose, no hubiera descubierto otra cosa, se habría asegurado ya una reputación en los Anales de la Ciencia. Conocemos muy poco la parálisis del Cuerpo humano y, en la práctica, nada sabemos de su origen. El sistema nervioso de los animales superiores es tan complicado que a duras penas se pueden comprender sus perturbaciones. Pero si estudiamos la categoría más sencilla de nervios — y la más sencilla es la de los nervios de las plantas — podemos tener la esperanza de llegar a la explicación del fenómeno por el que no pueden moverse un pie o una mano. — Así como es difícil estudiar los impulsos nerviosos del cuerpo humano, también es penoso estudiar el corazón funcionando; y también aquí es de utilidad el principio de comenzar las investigaciones por las estructuras más sencillas. — La pulsación automática no es desconocida en el

mundo vegetal y es especialmente característica la de la «planta-teléfono», vulgarísima en la India Oriental. Las hojitas de esa planta se suben y se bajan rítmicamente como un corazón que palpita. Los biólogos no podían descubrir la causa de estas pulsaciones vegetales, por falta de instrumentos registradores apropiados. Pronto lo remedió el profesor Bose: construyó para este fin un registrador admirable. Atada con un hilo de seda a este instrumento la «planta-teléfono», ha revelado muchas cosas. Su tejido pulsante presenta todas las características del tejido rítmico del corazón de los animales.

Dr. TRAVELLER.

El solterón

Desde hacía veinte años, Cristóbal Maugerard comía en el mismo restaurant de la calle de Vivienne, en París, cerca del ministerio, en el que era jefe de negociado. Era hombre de aspecto austero, que tenía la costumbre de contraer el semblante para dar a entender que pensaba en algo, siendo así que en realidad no pensaba en nada. Pasaba por egoísta, porque se mantenía soltero. Sin embargo, en su juventud había amado a una amiga de la infancia, que acabó por casarse con un teniente de húsares. Maugerard no sintió por esta decepción un dolor romántico; pero, como se había hecho el propósito de constituir familia con aquella muchacha y no con cualquier otra renunció al matrimonio. Había vivido, como muchos solterones; sin pena ni gloria. Los domingos iba al café-concierto, como mero espectador, y su vida se deslizaba así tranquilamente. En esto, vino la guerra, que fue una gran complicación para la mente plácida de nuestro solterón, pues le obligó a pensar en una porción de cosas nuevas. Se abrió ante él una red de recuerdos, esperanzas, sentimientos y trabajos más importantes que los suyos propios y la labor cotidiana de su oficina. Seguir, con la angustia de todos, la marcha del enemigo sobre París, que parecía irresistible; lloró de alegría cuando el águila imperial plegó sus alas en el Marne; sensaciones fuertes que agitaban su alma, a las que luego se añadió la visión de los heridos que iban llegando de los campos de batalla. Un día, el restaurant de la calle de Vivienne, tuvo a su lado a una mujer de unos cincuenta años, de cabellos blancos, que debió de haber sido hermosa, por los rasgos que conservaba en su fisonomía y en toda su persona, oyendo esta conversación interesante: — ¡Vive! ¡Vive! Le he visto, ¡pobre hijo mío! Ardía de fiebre, pero me dijo sonriendo: «¡Agradece! Curaré; me cuidan muy bien. . . » — ¡Es grave su herida?, preguntó su interlocutora. — Me han dicho que no. Recibí un balazo en una pierna, pero ya le han extraído el proyectil. Esta conversación quitó el apetito al bueno de Maugerard. Se sintió por primera vez solo en el mundo. No tenía ningún hijo. Todos lloraban o se alegraban, menos él, indiferente a ese lloro nacional. Desde aquel día entabló conversación con su vecina, pidiéndole noticias y detalles de su hijo, que iba restableciéndose. Era un buen mozo, del que su madre se mostraba orgullosísima, creyéndose con él enteramente feliz, en medio de su viudez. La señora Cornilleau, que así se llamaba la viuda, gustaba de que nuestro solterón deseara conocer a su hijo, y cuando éste, ya curado, obtuvo unos días de licencia para ver a su madre, le invitó a comer en su casa.

La señora Cornilleau contemplaba a su hijo con éxtasis, y el señor Maugerard a los dos con envidia. Estaban todos emocionadísimos. Se brindó por Francia, por la respectiva salud y por la de todos los poilus. . .

Tras de las alegrías vinieron los dolores de la despedida. «¡Pobre madre!» — se dijo el ex egoísta solterón. — «¡Cuán sola habrá quedado! Debo ir a visitarla.» Y fué.

— He venido — dijo, balbuciente — a hacer a usted un rato de compañía. También yo me siento solo. ¡Había simpatizado tanto con su hijo! Es un bravo muchacho. — ¿Verdad que sí? — Y he pensado. . . — ¿Qué, señor Maugerard? — Usted y yo vivimos solos y queremos a ese mozo. . . ¿No podríamos quererle juntos? — ¡Oh, fué lo que me decía mi hijo al marchar y estrechamos uno en los brazos del otro. — Entonces. . .

La señora Cornilleau tendió la mano al solterón desahogado, y éste, por primera vez en su vida, se sintió feliz. Las cartas del soldado empezaban así: «Queridos padres», y las de Maugerard rebosaban toda la ternura encerrada durante años en un corazón concentrado en sí mismo.

Del Boletín Oficial de Correos copiamos lo siguiente:

Dirección General de Correos y Telégrafos — Correos. — 2.ª División Negociado 10. — Circular número 111.

Desconociéndose en este Centro directivo la fecha en que podrá expedirse correspondencia para los Imperios Centrales, pues los vapores noruegues de la Compañía "Otto Tovesen", que para ello se venían utilizando, no han vuelto a salir de Cádiz desde el 26 de marzo último, las Oficinas de Correos deberán hacer conocer al público por los medios que estimen más eficaces, las circunstancias que quedan expresadas y advertirle que la correspondencia que se deposite en lo sucesivo, así como la que desde aquella fecha se encuentre en las Estafetas de cambio destinadas a Alemania, Austria Hungría, Bulgaria y Turquía, se cursará cuando fué posible, pero sin que por los retrasos, cuya importancia no es presumible, el servicio de correos puede asumir responsabilidad alguna.

Las oficinas de cambio encargadas de firmar despachos con esta correspondencia la retendrán en su poder hasta que les sea telegrafiada la primera salida de los susodichos vapores. A este fin la Principal de Cádiz queda obligada a inquirir constantemente noticias de la casa consignataria y avisar telegráficamente a esta Dirección General y a las Oficinas de Cambio en Madrid, Barcelona, Las Palmas y Tenerife, en cuanto llegase a saber la salida de alguno de los repetidos vapores.

Madrid 30 de junio de 1917. — El Director General, ORTUÑO.

El comerciante o industrial que no anuncie sus productos, no debe quejarse de que no se fomenten sus negocios; pues sabido es que cuanto mayor es la publicidad, más se vende. El que lo dude, que anuncie durante unos meses en este periódico y después compare, y se persuadirá de ello.

Conferencias telegráficas

Servicio especial de nuestro corresponsal en Madrid

Noticias de España

Madrid 19.

La moneda española y la yanqui

Se ha recibido una carta de Cuba en la que se hace un parangón entre la moneda española y la yanqui, recordando que en julio de 1914 la moneda tenía una depreciación de un trece por ciento y que hoy llérase con relación a la americana un tres por ciento de ventaja sobre el papel yanqui.

Diputados que se excusan

A última hora se ha dicho que los diputados señores Barcia y Alvarez Valdés se han excusado ante su jefe de no asistir a la convocatoria en Barcelona.

Uno ha basado su excusa en razones de familia y el otro en que no podía dejar la Corte por ser secretario de la Sección de Vacaciones de la Audiencia de Madrid.

Firmeza y serenidad en las autoridades de Barcelona

El enviado especial de "Heraldo de Madrid" dice que en Barcelona observase en las autoridades la impresión de firmeza y serenidad en el desempeño de sus cargos.

De las observaciones hechas por el enviado especial de "Heraldo", puede deducirse que en la Bolsa de Barcelona los valores no se han resentido.

El automovilismo y la guerra

En noviembre próximo comenzará un curso de automovilismo y sus aplicaciones en la guerra, curso que será especial para oficiales del Ejército y que será explicado por profesores competentes en esta materia, aprovechándose las enseñanzas que se han aprendido de la actual guerra.

Anulación de oposiciones solicitada

Se ha entregado hoy al Director general de Seguridad, el reglamento oportuno y el escrito de la comisión gestora de opositores al cuerpo de vigilancia reclamando la nulidad de las últimas oposiciones.

Reformas al Reglamento de pensiones

"La Correspondencia Militar" publica en su último número un escrito, en el que se pide se hagan reformas al Reglamento de pensiones con el objeto de que las familias de los J. E. y Oficiales que mueran en campaña estén atendidas convenientemente.

Lo que dice "La Epoca"

"La Epoca", diario aficto a la política del señor Dato, encomia el espíritu gubernamental con que se ha producido "El Imparcial" de hoy, pero lamenta que dicho periódico vea en la reunión de Barcelona una simple demanda de que rúnanse las Cortes y recuerda que frente a este aserto está la circunstancia y caracteres con que desde Barcelona se ha reclamado la inmediata reapertura de las Cortes del Reino.

Comentarios a la exoussa de Barcia y Alvarez Valdés

Ha sido objeto de muchos comentarios el que los diputados reformistas señores Barcia y Alvarez Valdés, desechando órdenes de su jefe don Melquíades Álvarez, se hayan negado a ir a la Asamblea de Barcelona para la cual estaban convocados.

En la Real Sociedad Geográfica Española

La Real Sociedad Geográfica de España ha celebrado la última sesión del curso acordando por unanimidad nombrar socio honorario a don Francisco Bergamia en virtud de los servicios eminentes prestados con sus estudios a la Geografía patria.

Las Deudas perpetuas

Un periódico financiero y economista aplaude la cantidad que en favor del Estado queda en los residuos de Deudas perpetuas.

Secretaría vacante

La Dirección General de Administración anuncia la vacante de Secretario en el Ayuntamiento de Miróte (Valladolid).

R. O. sobre aceites

La "Gaceta" ha publicado hoy una R. O. sobre aceites aclarando la dictada el día 4 del presente mes.

Un manifiesto al pueblo de Barcelona

Telegrafía de Barcelona que los firmantes de la proposición aprobada en la reunión de parlamentarios catalanes celebrada el 5 de julio en el Ayuntamiento de la Ciudad Condal, han publicado un manifiesto recomendando al pueblo barcelonés que evite hoy toda manifestación que pueda ocasionar conlentos y perturbaciones.

Dato en la Presidencia

El presidente del Gobierno señor Dato ha recibido a su despacho de la Presidencia recibiendo algunas visitas.

Del Extranjero

Madrid 19.

Parte alemán de la tarde

Desde Koenigswehsterhausen comunican el siguiente parte oficial alemán a las dos de la tarde.

Los alemanes han conseguido apoderarse de las selvas situadas al norte de la ciudad de Kutz, cuya población han evacuado inmediatamente las fuerzas rusas.

También se han visto precisados los moscovitas a retroceder en el pueblo de Loziary ante la firme presión de las tropas tudesicas.

Los alemanes continúan atacando en este frente, derrotando a las fuerzas rusas que emprendieron la energía ofensiva, completamente fracasada.

En el frente austroitaliano no ha habido grandes acontecimientos que señalar.

Únicamente es comentable la noticia de que las tropas del general Cadorna lograron destruir una mina preparada por los austriacos en la segunda cima del Colbricón.

En el O cidente han tenido lugar intensísimas luchas de artillería en los varios sectores del frente británico.

Los ingleses efectuaron intentos de avance y exploración en Flandes, en el Artois y al norte de Saint Quintin, habiendo sido malogradas todas sus tentativas.

Las fuerzas alemanas combatieron con los franceses, rechazados y ganando más terreno cerca de Courtrai.

También en el macizo de la Champagne, tuvieron lugar rudas luchas que fueron favorables a nuestras tropas.

En cambio los franceses ganaron algún terreno, apoderándose de prisioneros en un enérgico ataque llevado a cabo por sus tropas desde la carretera de Ennes a Malancourt en un frente de 2.500 metros.

Parte francés

El parte oficial facilitado por el Estado Mayor francés que transmiten desde París es como sigue:

Al oeste de Cerny se señala una gran actividad por la artillería.

Al norte de Vienne le Chateau, fué rechazado un golpe de mano alemán originado contra nuestros pequeños puestos, siendo derrotado el enemigo que dejó en nuestro poder varios prisioneros.

En la izquierda del Mosá, después de un insistente bombardeo contra las posiciones que tomamos ayer, en el bosque Avacourt hasta la pendiente oeste de la cota 304, los alemanes contraatacaron repetidas veces, siendo rechazados con numerosas pérdidas.

El enemigo intentó un golpe de mano contra nuestras trincheras en Colonne, que fué malogrado por nuestro nutrido fuego.

En varios puntos del frente tuvieron lugar luchas enconadas que fueron favorables para nuestras tropas.

Nuestros soldados atacaron duramente en un frente de tres kilómetros, en la región de Malancourt, apoderándose de una nueva faja de terreno de setecientos metros de profundidad.

El enemigo intentó un contraataque, siendo rechazado, cogiendo nuestras tropas muchos prisioneros y ametralladoras.

Parte italiano

Desde Coltano comunican el siguiente parte oficial del generalísimo Cadorna.

Durante el día de ayer las fuerzas enemigas que intentaron repetidas veces aproximarse a nuestras posiciones del Monte Piana, Monte Croce y otros puntos fueron rechazadas por nuestras tropas que se apoderaron de algunos prisioneros.

La artillería enemiga bombardeó intensamente nuestras posiciones, especialmente las líneas de la región de Suganz, Pasubio, Vodice y este de Gorizia; nuestra artillería contestó eficazmente, concentrando el fuego contra la estación de Nabresia produciendo numerosos incendios.

En todo el frente la actividad aérea ha sido grande, habiendo sido derribados dos aviones enemigos.

Uno de nuestros aparatos que fué atacado por tres enemigos vióse obligado a aterrizar, haciéndolo en nuestras líneas.

Segundo parte alemán

El parte facilitado a las doce de anoche por el Cuartel general alemán que transmiten desde Nuen es como sigue:

En el sector de Ipré aumentó al anochecer la actividad de artillería, alcanzando una gran intensidad.

Al norte del canal de La Basée, al oeste de Lens y cerca de Billecourt han tenido buenos resultados nuestros ataques contra las líneas francesas.

También en un combate nocturno entre avanzadas cerca de Horgicourt, al norte de Saint Quintin, hicimos algunos prisioneros y nos apoderamos de material de guerra.

Los franceses intentaron reconquistar las trincheras perdidas en la posición de la Bovelie y en la izquierda del Mosá, siendo malogrados sus intentos.

Bajo el fuego de nuestras defensas fracasaron dos ataques del enemigo al sudeste de Cerny.

En el bosque Avacourt y en la altura 304 nuestro fuego destructor impidió que el enemigo preparado para el ataque, abandonase sus trincheras para adelantar.

Frente oriental. — Cerca de Riga y de Smorgon aumentó la actividad de la lucha.

En el centro del Stochod la lucha de artillería fué intensísima, fracasando algunos ataques parciales rusos en el ferrocarril Kovel Lark y al sur hacia el Zotalipa, sufriendo el enemigo numerosas pérdidas.

Cerca de Koinchy fracasaron por la mañana y por la tarde, violentos ataques de los rusos, ante las nuevas posiciones de nuestras tropas, sufriendo el enemigo elevadas pérdidas.

La intervención de nuestras reservas ha detenido al enemigo en su formidable ataque, quedando paralizada la ofensiva.

MENCHETA.

Por correo

Todas las escuadras embotelladas

N. W. York. — "N. W. York Stats" dice que la situación marítima no puede ser más ridícula.

La flota inglesa se halla embotellada en las islas Orcadas; la alemana en Heligoland; la francesa en Tolón; la italiana en Tarento; la austriaca en Pola; y la yanqui en Nueva Orleans.

Solo parece, añade, que pueden navegar libremente los submarinos.

22,000 aeroplanos

Dicen de Washington que la Cámara aprobó por unanimidad una ley concediendo un crédito de 640 millones de dólares para la construcción de 22 000 aeroplanos.

Dama acusada de espionaje

Londres. — Ha sido encarcelada una dama de elevada posición social acusada de espionaje.

Escasez de aceite en Francia

París. — Ante la carísima del aceite y el temor de que escasee mucho, el ministro de Abastecimiento ha convocado a una reunión a los fabricantes de aceite.

Estadísticas

MATADERO

Reses cortadas los días que a continuación se expresan con su peso y procedencia:

Día 15 julio	
1 vaca, 126 kilos, San Gall (Alayor).	
1 idem, 173, estancia Binilubet (Mercada).	
1 ternero, 93, Binilubet (id.).	
1 idem, 123, propio.	
2 carneros, 23 500, Milá Nou.	
1 idem, 13 500, se Dregunera.	
1 idem, 10, L'Uma (Alayor).	
1 idem, 12, Juan Mercada (dem).	
4 idem, 40 500, José Pons (Ferret).	
3 idem y 5 cabras, 110, Antonio Paliser (Mercada).	
Día 16 idem	
1 vaca, 170 kilos, Binilubet (Mercada).	
1 ternero, 136, Binilubet.	
1 ternera, 141, estancia se Muntefita (de los señores de la casa).	
1 idem, 118 500, Antonio Paliser (Mercada).	
6 carneros, 49 500, se Espesmer Vey.	
4 idem, 40 500, Binilubet (San Luis).	
2 idem, 31, se Dregunera.	
1 idem, 15 500, se Cudla Cremada Vey.	
2 idem, 19, propios.	
1 cabra, 16, estancia Binilubet de Dalt (Vila Carlos).	

Imp. de M. Sintes. — Mahón

MAHÓN

Esta mañana ha llegado a nuestra Ciudad el Ex. mo. e Ilmo. señor Obispo de la Diócesis que presidirá la procesión de Nra. Sra. del Carmen que se celebrará el próximo domingo.

Al enviar nuestro más sincero saludo de bienvenida a nuestra primer autoridad eclesiástica, deseámosle una grata estancia en esta y besamos respetuosos su Pastoral anillo.

Para Barcelona y Madrid ha salido esta mañana por vía de Ciudadela-Alcudia, nuestro distinguido amigo don Juan F. Tallavull, Director Navarro de "La Marítima", al ser trasladado a su domicilio en Barcelona.

Hemos recibido atenta carta en la que se nos dirigen algunas observaciones acerca del mal estado en que se hallan los empedrados de nuestras calles.

Damos la razón a nuestro comunicante, pero a nuestra vez hemos de hacerle observar, que varias son las veces que nos hemos ocupado en estas columnas del deplorable estado en que se encuentran los empedrados de nuestras calles, y pedido su reparación. Al mismo tiempo, hemos de decirle que la consignación que el Ayuntamiento tiene este año para empedrados es exigua, lo que creemos es causa de que no se hayan atendido nuestras quejas.

La conservación y empedrado del suelo no es cosa del Ayuntamiento, como dice el comunicante y sí de Obras Públicas, a quien también hemos llamado la atención y dirigido un fuego sobre el particular.

Al mando del Capitán señor Caldes esta mañana ha salido de nuestro puerto para Alcudia y Barcelona el vapor correo "Mahón".

En la tarde de ayer y en la mañana de hoy el Ex. mo. señor General Gobernador don Germán Brandeis ha presenciado la distribución de rancho a las tropas de los distintos cuarteles de Mahón y Villacarlos.

El veterano municipal don Cirilo Abadía, por encargo de tercera persona, hizo entrega de 26 pesetas para los Establecimientos Municipales de Beneficencia.

Hemos visto expuesta al público en el escaparate de la Casa Conforto, una histórica copa, regalo de una persona residente en Barcelona que oculta su nombre, para adjudicarla como primer premio en las carreras pedestres que según nuestros informes tendrán lugar el próximo domingo en la Explanada.

Las carreras han despertado gran interés, puesto que en ellas tomarán parte los corredores de más fama en Barcelona, entre los que se cuenta nuestro paisano Teod. Pons.

Esta noche amenizará la velada en el paseo de Isabel II la Banda Municipal.

Como todos los jueves, es de esperar que dicho paseo será muy concurrido.

Encontrase mejorado de la grave enfermedad que le aqueja desde varios días, nuestro amigo don Pedro Sotz, teniente coronel de Infantería.

Celebramos la mejoría y hacemos votos por su más pronta curación.

Anoche celebró nuestro Ex. elentísimo Ayuntamiento sesión en segunda convocatoria.

Hemos recibido el programa de los festejos marítimos organizados por la Junta Provincial de la Liga Marítima Española que publicaremos en el próximo número.

Adelantamos a nuestros lectores, que el domingo, con motivo de celebrarse la procesión de Nuestra Señora del Carmen, no habrá por la tarde acto alguno.

Por la noche verbena en el local de la Liga, concurso de embarcaciones iluminadas y concierto por la Banda Municipal.

Esta mañana ha embarcado en el vapor "Mahón" los señores que llegaron a Porells.

Han sido nombrados por R. O. del ministerio de la Gobernación vigilantes de segunda clase con destino a la Inspección de Policía de esta ciudad, los opositores aspirantes sin sueldo, don Casareo Jiménez y Ruiz, don José Buada Marcos y don Angel Sánchez de Garcá Sánchez de Villamar.

Mañana es esperado en nuestro puerto procedente de Barcelona en viaje directo el vapor correo "Monte Toro".

Desde Villa Carlos nos escriben que está ya ultimado el programa de festejos que se celebrarán con motivo de la festividad de San Jaime, Patrón de aquella villa.

Entre los números del programa, figura la típica *calçada*, fuegos artificiales en la plaza, carreras nocturnas de bicicletas y otros atrayentes festejos.

No hay que dudar que la simpática villa se verá como todos los años muy animada y concurrida.

El Administrador de Correos de esta don Matías Marino nos ha facilitado el siguiente telegrama para su publicación:

Señor Administrador de Correos. — Mahón.

Director General me ordena le comunico suspenda hasta nuevo aviso curso y admisión de paquetes postales para Francia.

En el vapor "Mahón" ha embarcado esta mañana el capitán de Artillería don Emilio Alonso.

Pasajeros salidos esta mañana para Alcudia:

Señores don Emilio Alonso; Josefa García; dos Hermanos de la Doctrina Cristiana; Juan Solas; Catalina Amorós y 3 menores; Salvador Galindo y José Beltrán. — Total 11.

Para Barcelona: — Dos soldados; María Campomar y Sara Criado. — Total 4.

Santoral

Santo de hoy. — San Vicente de Paul y Santos Justa y Rufina.

Santo de mañana. — San Eloy y Santos Margarita y Severa mártir.

Visita a la Corte de María. — Mañana se hace a Nuestra Señora de las Angustias en el Carmen.

Espectáculos

TEATRO DE VERANO. — Hoy a las 9 y media sesión de cine solo. Estreos interesantes: "La fuerza de la inocencia" (3 partes) y "Trípolita desconocida" (natural) completando el programa la de gran éxito "Lola" (3 partes).

El sábado próximo grandioso acontecimiento con el debut del célebre TRIO RIK MAR cuyo reclamo lo hará el público que asista a su presentación, pues se trata de una acción de primera línea que triunfa en cuantos públicos se presenta.

Bolsa de Barcelona del día 18 julio

Telegrama facilitado por el Banco de Menorca

Interior serie A	74.10
Id. B	74.35
Id. C	74.20
Exterior serie A	81.10
Amortizable 5 por 100 A	99.64
Id. B	92.05
Banco Español de la Isla de Cuba	58.00
Interior fin de mes	00.00
Acciones Norces	58.65
Id. Alicantes	61.20
Id. Orensés	00.00
Obligaciones de la Compañía de Transatlánticos	88.09
Francos	76.85
Labras	20.81

LA MARITIMA

COMPANÍA MAHONESA DE VAPORES. — Habiendo quedado vacante la plaza de mayor domo de nuestro vapor "Menorca" se admiten proposiciones para la misma en las oficinas de la Compañía, Infanta, 24, todos los días laborables de nueve a una, donde podrá los interesados enterarse de las condiciones respectivas.

Mahón 17 de julio de 1917. — Por "La Marítima", Compañía Mahonesa de Vapores. — El Director Naviero, Juan Tallavull.